Editorial

n la oportunidad de presentarles el número siete de la revista Investigación, deseamos ratificar nuestra voluntad de profundizar la existencia de un medio de divulgación que intenta llevar más allá de su ámbito inmediato, las consecuencias diversas que tiene la producción de conocimientos en nuestra Universidad.

Nos correspondió la fortuna de darle continuidad a esta importante iniciativa, presentando el pasado mes de julio, junto con el número seis, su versión electrónica. En esta oportunidad, tenemos el gusto de informarles que a partir del presente número, la colección completa se encontrará disponible en la dirección http://www.saber.ula.ve/investigacion.

Otra "buena nueva" la representa la conclusión de la evaluación del Programa Apoyo Directo a Unidades de Investigación, conocido como ADG. Más de 150 unidades de investigación fueron aceptadas en la convocatoria 2002. (ver resultados en la página WEB del CDCHT: http://www.ula.ve/cdcht). Felicitamos a los Grupos clasificados. Pese a que una elevación de las exigencias mínimas no le permitió clasificar a todos los grupos existentes en nuestra universidad, estamos seguros que ello será entendido como la necesidad de que se redoblen esfuerzos y seamos más exigentes con nosotros mismos. De cualquier modo, el CDCHT ofrece Programas diferentes que garantizan la asistencia a todas las unidades de investigación de la Universidad más allá de que estén o no en el ADG.

El presente número trae asuntos de extremo interés. En primerísima instancia la sección "Honor al Mérito" esta dedicada al Dr. Julián Aguirre Pe, destacado investigador y apreciadísimo docente de nuestra casa de estudios, Ex -Vicerrector Académico y Ex -Coordinador del CDCHT, entre otras posiciones académicas de gran responsabilidad ocupadas por él. La historia, la expansión y consolidación de la investigación en la ULA está asociada a una pléyade de insignes contribuyentes entre los que destaca el Doctor Aguirre. La lectura de su entrevista y las realizadas a algunos de sus contemporáneos constituye una magnífica oportunidad para continuar acercándonos a la comprensión de la obra de excepcionales profesores que hicieron posible el desarrollo de la investigación en la Universidad de Los Andes. Aprovechamos para anunciar la intención de crear en el CDCHT una unidad de estudios y análisis de sí mismo, a fin de contar con un conocimiento sistemático sobre nuestra historia y nuestro desempeño desde la perspectiva de los estudios científicos sobre la ciencia.

En la misma línea destacamos la sección "Una Mirada al Pasado", donde se reseña la celebración de tres décadas del Vicerrectorado Académico de la ULA, a través del discurso de orden del Dr. Manuel Hernández, actual titular, donde podremos apreciar el reconocimiento a todos aquellos que desde 1972, fecha de creación del Vicerrectorado Académico, han contribuido con dedicación y esmero a la elevación de la dimensión académica de nuestra Universidad.

En la sección "Universidad y Sociedad" destacamos una importante investigación dedicada a la Ciudad de Mérida: "Urbanistas en busca de la ciudad posible". Se trata de un proyecto de plan especial para el ámbito urbano central de la ciu-

dad de Mérida, que contribuirá a elevar la calidad urbana y de vida en la capital merideña con propuestas multidisciplinarias para una ciudad modelo. Sea esta también, la oportunidad para anunciar la intención de estructurar tres nuevas Agendas en el marco del Programa PIC (Proyectos Institucionales Comunitarios): Agenda Frontera para el Táchira, Agenda Ciudad para Mérida y Agenda Desarrollo Agrario para Trujillo.

En la sección "Apoyo al Investigador" se reseña otra iniciativa trascendente, se trata de profundizar en el proceso de colocar en la red la investigación que se realiza en la ULA. Con el apoyo del Consejo de Computación Académica y Saber-ULA, todas nuestras unidades de investigación contarán con su propia pagina Web, en ellas se colocará toda la data significativa de cada Grupo, Centro e Instituto de nuestra Universidad. Miembros, curricula, publicaciones, actividades, servicios, proyección, materiales docentes y todo lo que la unidad considere pertinente. Para el CDCHT representa la posibilidad de elevar a escala superior la calidad de su relación con nuestros usuarios. La meta es que en un futuro cercano todas las gestiones, solicitudes, evaluaciones y comunicaciones se realicen vía Internet.

La sección "Informe Internacional" trae interesantísimos comentarios sobre los Premios Nobel realizados por investigadores de la ULA. La sección "Publicaciones del CDCHT" refiere un grupo destacado de publicaciones periódicas y libros editados recientemente. Igualmente "Página Abierta" trae materiales interesantes. Acepten pues nuestra invitación a adentrarse en estas secciones y en aquellas que por razones de espacio no comentamos.



Finalmente queremos destacar el orgullo que sentimos los investigadores y toda la comunidad universitaria por el merecido Premio Nacional de Ciencia obtenido por el Dr. Karlhanns Salfelder, profesor emérito de la Facultad de Medicina de la Universidad de Los Andes y felicitarle en nombre de las autoridades universitarias y de quienes con él compartimos esta tarea de sembrar futuro para nuestro país.

Tienen en sus manos un número de colección con el que reiteramos nuestra inquebrantable disposición de seguir mostrando la cara orgullosa de nuestra Institución.

> Oscar Aguilera Coordinador General - CDCHT